

SPOTS POR EL QUINTO INFORME DE GOBIERNO

# Peña: al día, un millón de consultas y 10 mil cirugías

En Los Pinos, el Presidente llama a los senadores de PRI y PVEM a cerrar filas y "vender" los beneficios de las reformas estructurales

Daniel Venegas/México

**E**l presidente Enrique Peña Nieto destacó que en el sector salud se atienden todos los días a un millón de personas y cerca de 10 mil cirugías.

En el spot por el quinto Informe de gobierno, el mandatario señala que han venido trabajando en construir más y mejor infraestructura, "mejores hospitales para atender a un millón de mexicanos todos los días"

Destacó los servicios de salud y programas como el Seguro Popular, a través de cual se atienden de manera gratuita padecimientos que en un servicio privado "tendrían un costo muy elevado".

El mandatario platica con Carolina Rivera, madre de la niña Alison, quien nació sorda y fue atendida en el Hospital General a través del Seguro Popular para recuperar la audición.

Los médicos señalan que es la infraestructura con la que se cuenta en las instituciones de salud y el trabajo en equipo lo que permite dar resultados.

Destacan que gracias a quirófanos híbridos es posible hacer todo tipo de operaciones, "por muy difíciles que éstas sean".

El Presidente señala que "prácticamente son 10 mil cirugías las que se realizan en el sector salud todos los días y que estas cifras recuerdan que "la salud es una prioridad. Por eso queremos que más padres de familia sepan de las soluciones que hay para sus hijos dentro del sector salud.

"Queremos alcanzar más casos de éxito como el de Alison y queremos beneficiar a más familias. Porque lo bueno cuenta y queremos que siga contando".

## Ambiente de despedida

Por la tarde, el Presidente se reunió con senadores de PRI y PVEM, a quienes pidió ser promotores de las reformas estructurales, "vender" los beneficios que ya han comenzado a dar y "cerrar filas" en este tema.

En el encuentro de más de cuatro horas en Los Pinos estuvieron presentes los secretarios José Antonio Meade, Aurelio Nuño y Miguel Ángel Osorio.

El senador del PVEM Luis Armando Melgar aseguró que el mandatario les pidió "cerrar filas" y salir a promover los beneficios por las reformas.

El senador priista Gerardo Sánchez dijo que en el encuentro se habló "de la agenda legislativa y de las prioridades del gobierno.

"Fue un diálogo amistoso. Nos pidió seguir con esa cordialidad y ser congruentes con las reformas que tenemos que impulsar".

El senador priista Patricio Martínez consideró que "va campeando un ambiente de despedida y un inventario de los trabajos hechos. Será el paso de los años lo que permita ver con más realismo los esfuerzos que se hicieron, las iniciativas del Presidente y el esfuerzo por sacarlas adelante". **M**

■ Revela operador la sofisticada red y presenta denuncia

# Moreno Valle espío a Peña Nieto y a varios secretarios de Estado

- Rodolfo González entregó a la PGR audios del sistema clandestino
- Osorio, Meade y Videgaray, así como Margarita Zavala, en la lista
- Afirma que dejó esa labor porque el ex gobernador ordenó un *levantón*

VICTOR BALLINAS

## REVELACIONES EN EL SENADO



Rodolfo Raúl González Vázquez (izquierda), ex agente del Cisen, aseguró ayer en conferencia de prensa que el ex gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, operó durante su gobierno un complejo sistema de espionaje, mediante el cual intervino conversaciones de altos funcionarios federales. Lo acompañan en el orden acostumbrado, Fernando Manzanilla Prieto, cuñado y ex secretario de Gobierno del mandatario imputado; Miguel Barbosa, senador del bloque Morena-PT, y Artur Salomón Briseño, quien compareció ante la PGR como testigo de la denuncia ■ Foto Senado

Continúa en siguiente hoja

La Jornada

Moreno Valle espío a Peña Nieto y a varios secretarios de Estado



Página 1 de 3  
\$ 198180.00  
Tam: 1101 cm2

■ Revelación en el Senado de un ex agente del Cisen que participó en ese ilícito

# Como gobernador, Moreno Valle espía a Peña y a varios funcionarios

■ Osorio, Meade, Videgaray y Robles, “objetivos”; también fue vigilada Margarita Zavala

■ VÍCTOR BALLINAS

Como gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle manejó un sistema de espionaje por medio del cual se intervinieron conversaciones del presidente Enrique Peña Nieto y varios de sus secretarios de Estado, denunció Rodolfo Raúl González Vázquez, ex empleado del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) y uno de los operadores del citado plan.

Aparte del titular del Ejecutivo, fueron espías: Miguel Ángel Osorio (Gobernación), del 25 de febrero de 2014 al 29 de octubre de 2015; José Antonio Meade, del 12 de julio de 2014 al 25 de mayo de 2015, como secretario de Relaciones Exteriores; Luis Videgaray (Hacienda), del 26 de marzo de 2014 al 3 de junio de 2015, y Rosario Robles, del 19 de marzo de 2014 al 12 de marzo de 2016, como titular de la Secretaría de Desarrollo Social, además de Margarita Zavala, esposa del ex presidente Felipe Calderón.

Por estos hechos, González Vázquez interpuso el pasado 24 de agosto ante la Procuraduría General de la República (PGR) la denuncia FED/SEIDF/CGIUE/0001938/2017.

En conferencia de prensa en el Senado, González estuvo acompañado por el senador Miguel Barbosa, del bloque PT-Morena; Anwar Salomón Briseño, quien declaró en la PGR como testigo, y Fernando Manzanilla, cuñado de Rafael Moreno Valle, ex secretario de Gobierno en Puebla y actual representante de Morena en esa entidad.

González aseguró que entregó

a la PGR audios y pruebas de la existencia del espionaje que montó Moreno Valle. Tanto él como Anwar Salomón dijeron que temen por su vida, sobre todo el segundo, porque “hay orden de que me levanten”.

El senador Miguel Barbosa fue quien convocó a la conferencia de prensa, en la que aseguró que él también está en la lista de personajes espías, así como el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya; el actual gobernador de Puebla, José Antonio Gali, y otras 40 personas.

Dijo que en la denuncia penal presentada por González

Vázquez se detalla la clonación de teléfonos, el pago mensual a empresas concesionarias telefónicas y el nombre de las personas a las que les pagaban para que cada mes entregaran los metadatos (pliegos de llamadas con grabaciones).

A su vez, Rodolfo Raúl González reveló que el sistema de espionaje lo operaba Moreno Valle por conducto del diputado federal panista Eukid Castañón y Roberto Rodríguez Acosta, quien fungía como coordinador de operaciones de investigación.

Comentó que tiene 11 años de experiencia en el Cisen, ya que entre 2001 y 2012 formó parte del órgano de inteligencia del Estado mexicano y fue capacitado por agentes del Mossad (agencia de inteligencia de Israel) en información y detección de personas.

Aseguró que entró a colaborar en el sistema de espionaje del gobierno de Puebla en abril de 2015. “Fui asesor y fuente infor-

mativa. Mi función era darles datos sobre cuestiones políticas”.

Durante su trabajo ahí detectó que el sistema, conocido como *Galileo*, “lanza explods (sic) en forma de fotografías, archivos de audio y también de texto, mismos que son enviados a correos electrónicos. Cuando el objetivo —la persona espía— lo abre, queda infectado. Así se puede ver toda la agenda, mensajes, historial de llamadas”, etcétera.

González Vázquez subrayó que dejó esa actividad el 5 de junio de 2016, pero regresó el 15 de junio de este año y ahí fue “cuando Roberto Rodríguez Acosta (el coordinador) me pidió ubicar a Anwar Salomón, ya que, presumían, tenía información filtrada a los medios y me pidieron mandarle un mensaje siciliano a Fernando Manzanilla: ubicar a Salomón, *levantarlo*, sacarle información y chingárselo”.

Sostuvo además que Rodríguez Acosta le dijo que el diputado Castañón daba las órdenes, siempre “avaladas por Moreno Valle. Todo está en grabaciones que ya tienen en su poder las autoridades; las entregué para robustecer la denuncia. Son las instrucciones que me daban, quién la pedía y quién las ordenaba”.

## Actos delincuenciales

Dijo que decidió salirse del sistema de espionaje en el momento que le pidieron ubicar a Anwar Salomón, porque “ya no se trataba de información política, sino de ubicar y eliminar a una persona. Yo tenía indicios de que en esa oficina clandestina se dedicaban a actividades delincuenciales, pero no que eliminaran personas. Aquí se trataba de poner a ciudadanos en manos de

Continúa en siguiente hoja

criminales y cuando trabajé en el Cisen lo hacíamos para entregarlos a la justicia”.

González señaló que la Secretaría de la Contraloría de Puebla realizaba los pagos a Rodríguez Acosta, pero a nombre de su esposa. “Yo tengo un recibo de pago a ella, donde se aprecia la cantidad que se le daba. Salo-

món me avisó que me querían *levantar* porque ellos –los del sistema de espionaje– creían que yo había filtrado información a los medios, la cual me habría proporcionado Manzanilla”, cuñado de Moreno Valle.

Por la noche, se informó que Javier Lozano y senadores de la bancada panista ofrecerán

hoy martes una conferencia de prensa para fijar su postura.

**UN CUÑADO DEL EX  
MANDATARIO DECLARÓ  
COMO TESTIGO EN  
DENUNCIA ANTE LA  
PGR**



Rodolfo Raúl González Vázquez, Fernando Manzanilla, Miguel Barbosa y Anwar Salomón Briseño, durante la conferencia de prensa en las instalaciones de la Cámara de Senadores ■ Foto Senado



## **PRI CON CRISIS DE CREDIBILIDAD: IVONNE ORTEGA**

**POR CARLOS LARA**

Ivonne Ortega Pacheco, aspirante a la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República, advirtió que este instituto político se encuentra en una "severa crisis de credibilidad" y de competitividad, por lo que propuso el movimiento nacional #RecuperemosAIPRI.

Al hacer un llamado a los consejeros políticos nacionales, estatales, militantes y simpatizantes del PRI, Ortega Pacheco externó que han quedado atrás los tiempos en los que ser priista se llevaba con orgullo y sin miedo.

"Hoy existen priistas que se apenan de serlo porque la cúpula de unos cuantos ha manchado el nombre del PRI con malas decisiones, escándalos de corrupción e impunidad. Porque se han alejado de los militantes y, sobre todo, porque han abandonado los valores revolucionarios del partido", dice la política yucateca.

Al señalar que de las 20 gubernaturas con las que el PRI inició en 2012, hoy únicamente conserva 14, es decir, menos de la mitad de los gobiernos estatales del país, mientras que en las 24 elecciones a gobernador en los últimos cinco años, el partido ha perdido cuatro millones 700 mil votos.

"Como mexicana y como priista, estoy harta de esta situación porque sé que, como yo, millones de militantes y simpatizantes, mexicanos, crecieron viendo a un PRI que era cercano a la gente, que escuchaba y actuaba en beneficio de la sociedad", enfatizó.

Ivonne Ortega Pacheco propuso a sus compañeros de partido, impulsar una campaña nacional

ver a la esencia y los valores revolucionarios priistas, esos que vienen de las causas sociales".

Indicó que iniciará un recorrido por los estados del país para hablar con los consejeros políticos nacionales, estatales, militantes, simpatizantes del partido y con los ciudadanos.

“

*Hoy existen priistas que se apenan de serlo porque la cúpula de unos cuantos ha manchado el nombre del PRI con malas decisiones, escándalos de corrupción e impunidad"*

**IVONNE ORTEGA PACHECO**

Aspirante del PRI a la Presidencia de la República



## **A LOS CONSEJEROS POLÍTICOS NACIONALES, ESTATALES, MILITANTES Y SIMPATIZANTES DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL:**

**EL PRI SE ENCUENTRA EN UNA SEVERA CRISIS DE CREDIBILIDAD** con la ciudadanía y lo más grave es que varios de sus militantes han dejado de creer y votar por el partido que nos dio la oportunidad de luchar por México.

Atrás quedaron los tiempos en el que ser priista se llevaba con orgullo y sin miedo. Hoy existen priistas que se apenan de serlo porque la CÚPULA de unos cuantos ha manchado el nombre del PRI con malas decisiones, escándalos de corrupción e impunidad. Porque se han alejado de los militantes y, sobre todo, porque han abandonado los valores revolucionarios del partido.

Esta situación ha golpeado duramente al PRI, pues después de la elección presidencial de 2012 ha venido perdiendo competitividad.

Muestra de ello, es que de las 20 gubernaturas con las que el PRI inició en 2012, hoy únicamente conserva 14, es decir, menos de la mitad de los gobiernos estatales del país.

En las 24 elecciones a gobernador en los últimos 5 años, el PRI ha perdido 4 millones 700 mil votos.

Como mexicana y como priista, estoy harta de esta situación porque sé que, como yo, millones de militantes y simpatizantes, mexicanos, crecieron viendo a un PRI que era cercano a la gente, que escuchaba y actuaba en beneficio de la sociedad.

Por eso, priistas de todos los sectores y regiones del país hemos emprendido el movimiento nacional **#RecuperemosAIPRI**, para volver a la esencia y los valores revolucionarios priistas, esos que vienen de las causas sociales.

En la XXII Asamblea, defendimos el sentir de los priistas que todos los días trabajan por nuestro partido a nivel de calle; impulsamos y promovimos con éxito la eliminación de los "chapulines", para que ningún priista pueda repetir consecutivamente en cargos plurinominales; presentamos y logramos la aprobación de la eliminación del fuero en todos los niveles de gobierno. Promovimos y logramos que haya piso parejo para militantes y externos en los procesos de selección interna del partido. Respaldamos la inclusión de la figura del gobierno de coalición en los estatutos; apoyamos y promovimos que el 30% de las candidaturas del partido sean para jóvenes; además, impulsamos una revisión de la política económica y social para lograr un México más parejo.

En la Mesa Temática de Estatutos, propusimos que la selección del candidato o candidata del PRI a la presidencia de la República, sea por consulta directa abierta a la base militante y a la ciudadanía. Los delegados de la Mesa decidieron no descartar ningún método, pero será el Consejo Político Nacional el encargado de tomar esa decisión.

Por esta razón, hago un llamado a los militantes y simpatizantes priistas, para que apoyen la democratización de los procesos internos del partido. Para que ningún aspirante se quede sin la oportunidad de exponer su proyecto ante la militancia y ante la ciudadanía.

Que todos los que aspiran a un cargo y cumplan con los requisitos que señalan los estatutos del partido tengan la garantía de participar en los procesos de selección de candidatos, empezando por la candidatura Presidencial.

El que quiera el respaldo del PRI, tiene que convencer a los priistas y a la ciudadanía de que es la mejor opción.

Iniciaré un recorrido por los Estados del país para hablar con los consejeros políticos nacionales, estatales, militantes y simpatizantes del partido, para hablar con los ciudadanos y exponerles estas razones.

El PRI es de millones de priistas y lo tenemos que recuperar para que no siga en manos de la CÚPULA de unos cuantos. Para regresar la justicia, la igualdad y la democracia a nuestro partido y para cambiar el rumbo del país.

**#RecuperemosAIPRI**

**Ivonne Ortega Pacheco**

Ciudad de México, agosto de 2017.